

Luis Fernando Menacho Ortiz: “En 15 días vamos a empezar a desmontar 27.000 hectáreas” (Entrevista)

Presidente de Fegasacruz y vicepresidente de la Congabol. Cree que la Bolivia extractiva está en declive y que asoma la agroproductiva industrial, con Santa Cruz como el almacén del país. Habla del interés de Ecuador, Brasil, Perú y Paraguay por importar ganado vivo desde el oriente y que este año solicitaron cupo para exportar 10.000 toneladas de carne

Habla que el sector pecuario en la cumbre Sembrando Bolivia ganó mucho y que con los compromisos asumidos por el Gobierno la ganadería dará un giro al pasar del sistema tradicional al intensivo empresarial.

¿Qué avances registra el sector ganadero en los temas planteados en la cumbre?

La cumbre para el sector pecuario resultó decisiva, porque las ponencias de la agenda que presentamos fueron aprobadas e incluidas en las resoluciones tomadas durante el evento.

Fue trascendental insertar en la agenda productiva el plan de potenciamiento de la ganadería en la Chiquitania y el Chaco cruceño, una aspiración sectorial para incrementar el hato ganadero nacional.

Hicimos ver que no estamos de acuerdo con destruir 100.000 hectáreas de pastura para que sean reforestadas, planteamos que sigan siendo campos productivos y crear un plan nacional serio para reforestar las áreas que sean necesarias y que el sector productivo, aportará para la iniciativa.

Aceptaron la propuesta de modificar la ley general del trabajo para que se adecúe al campo, que la Función Económica Social (FES) se amplie de dos a cinco años para acceder a recursos de la banca y la ampliación de los desmontes en las pequeñas propiedades de cinco a 20 hectáreas.

Vamos a exigir la modificación del decreto que priva al sector de cerca de tres millones de hectáreas de tierras de producción forestal permanente a tierras de bosques y ganadería reglamentada para ampliar el área de producción ganadera.

En la práctica ¿En qué temas consiguieron un avance?

Lo más concreto es el acercamiento con las estatales ABT y el INRA para acelerar, mediante convenios, el saneamiento y titulación de los predios y agilizar los Planes de Ordenamiento Predial (POP) y autorizaciones de desmontes para la ampliación del área de pastura para hacer crecer el hato ganadero.

En el marco del proyecto de potenciamiento de la ganadería en la Chiquitania y en el Chaco presentamos 30 carpetas y creemos que en 15 días vamos a empezar a ejecutar los primeros desmontes, para habilitar las 27.000 hectáreas con pasturas para importar el primer lote de 100.000 vacas en el primer año, hasta completar los 500.000 animales al cabo de tres años.

Con este plan vamos a dar un giro al sistema de producción ganadero, pasaremos del sistema tradicional al intensivo empresarial. Creemos que la Bolivia extractiva está en declive y emerge la Bolivia agroproductiva e industrial, con Santa Cruz, como el almacén productivo del país.

¿Cuál es el reporte respecto a las exportaciones?

Teníamos un cupo para exportar 7.000 toneladas y los plazos se cumplieron, por lo que se solicitó al Gobierno promulgar otro decreto para incrementar el volumen de exportación a 10.000 toneladas. Actualmente se exporta carne bovina a Perú y Venezuela. Brasil, Paraguay, Ecuador y Perú han formalizado su interés por importar animales vivos. En este asunto trabaja el Senasag, con sus pares de estos países, para ajustar y homologar los protocolos sanitarios.

¿Qué traba la exportación? La homologación de protocolos entre los servicios oficiales de sanidad animal de dichos países.

En 15 días llega una comisión de Brasil para reunirse con Senasag Bolivia para ajustar el protocolo de ambos países para importar ganado vivo.

¿Cuáles son los temas que preocupan al sector?

La ocupación ilegal de predios ganaderos y el abigeato. Se promulgó la ley que castiga con cárcel a los tomatierros, pero las desocupaciones de propiedades son lentas y no se sanciona a los cabecillas.

Se debe agilizar el saneamiento y titulación para que el productor tenga certidumbre e invierta para ampliar el área productiva.

En el tema del abigeato es la peor peste que afecta al sector pecuario.

La ley contra el robo de ganado es demasiado blanda -castiga con dos años de cárcel al infractor- lo que favorece al delincuente que al cabo de tres días sale libre con medidas sustitutivas y vuelve a reincidir en el mismo delito.

Hemos pedido endurecer la pena con un castigo de entre ocho y 10 años de cárcel. En 2014 las pérdidas por abigeato fueron de \$us 2,5 millones y hasta mayo de este año los perjuicios económicos superan las cifras globales de 2014.

Usted participó en la reunión de la OIE, en Francia, ¿cuál fue la evaluación que se hizo de Bolivia en la lucha contra la fiebre aftosa?

Se hizo un análisis de Sudamérica, no individual, y se calificó con nota alta los avances sanitarios en la lucha contra la fiebre aftosa. Se habló de la tuberculosis y la brucelosis como enfermedades que en un futuro pueden convertirse en una exigencia sanitaria global.

Analistas preocupados por el índice de desarrollo humano

Bolivia ocupa el puesto 113 de 187 países en materia del Índice de Desarrollo Humano (IDH), de acuerdo con el Informe Mundial sobre Desarrollo Humano 2014, que gira sobre la temática de la vulnerabilidad y la resiliencia, presentado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). El tema es objeto de preocupación por parte de analistas.

Según el informe, el valor del IDH del país es de 0,667, lo que le permite mantenerse en el grupo de países de Desarrollo Humano Medio.

Los expertos Carlos Schlink, Juan Carlos Rau, Gary Rodríguez y Teófilo Caballero, advierten que cuando acabe la burbuja de precios altos, el país volverá a su realidad.

Schlink sostiene que en los últimos 25 años se incrementó la frontera agrícola de producción jugando un rol protagónico Santa Cruz.

“Falta mejorar la calidad de los alimentos, nivel de productividad, políticas públicas claras, seguridad jurídica, incentivos a la producción y otros más”, indicó.

Rodríguez indica: “Tenemos 2 millones de bolivianos por alimentar mejor y 4 millones por sacar de la pobreza moderada, en un país donde la desnutrición retrocede, pero surge un nuevo problema: la obesidad”.

Página Siete / La Paz

Lecheros piden apoyo para su sector

El presidente de Productores Lecheros de Cochabamba (PROLEC), Orlando Vallejos, en un acto de posesión del nuevo directorio de su organización el viernes, demandó al Gobierno reglas justas que promuevan la actividad de su sector, según un comunicado de prensa.

"En relación a nuestras expectativas que tenemos del Gobierno, demandamos reglas justas que promuevan más nuestra esforzada actividad que empieza desde las 4 de la madrugada", declaró.

Además se refirió a la necesidad de implantar políticas proteccionistas. "También pedimos que haya protección a la producción nacional y no se interne al país productos del extranjero que nos hacen una mala e injusta competencia", dijo.

Insistió en que se dé prioridad a la protección de áreas agrícolas, para controlar "el crecimiento desmedido de la mancha urbana con viviendas y actividad comercial".

Vallejo también se dirigió a los gobiernos departamentales, a los que demandó apoyo para su sector y protección de las áreas agrícolas.

PROLEC, con 4.500 socios, tiene un capital en PIL ANDINA SA de 35.192.000 bolivianos por un total de 351.920 acciones, equivalente al 5.73 % del total del paquete accionario de dicha planta.